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□文/图 本报记者 潘丽亚 杨 光

2月15日，本报03版刊登了《不按导向
行驶 五个路口易被抓拍》 一文，引起众多
市民和网友热议。不少市民拨打本报新闻热
线，诉说对这件事的看法，并提出意见、建
议。

市民：路口车多，前车压住标线

有市民提出，市区道路大部分标线在路
口附近的路面上，但随着车辆增多，行至路
口时，导向标线会被前方车辆压住，导致后
方车辆司机难以选择正确车道行驶。

市民林先生，春节前就因占错道被拍了
两次，所以节后开车特别小心。

几天前的一个晚上，林先生开车行至黄
河路与金山路交叉口时，见自东向西行驶的
第二个左拐车道上有个模糊的直行标线，想
直行的他上了该车道，但后来发现无法直
行，只得左拐到金山路沙河桥南头后再调头
拐回来。

“有一天晚上，我在驾车时为了看清楚
路面标线，下车趴在车下看看是不是占错道
了。”林先生说。

家住崂山路华东世纪城的姚先生说，他
经常开车经崂山路、黄河路到召陵区上班，
但崂山路与黄河路交叉口处的标线很混乱，
老的标线和新的标线混在一起，让司机无所
适从。

记者探访：部分路段标识不清

根据网友和车主们提供的部分路口标识
不清、标线混乱的信息，2月 15日上午，记
者实地探访了市区部分路口。

长江路与白云山路交叉口：沿长江路自
东往西方向，靠南车道离路口 100多米时有
一个直行带左转标线，但路口处标识为左
拐，前后标线不一致。

黄河路与舟山路交叉口：黄河路上的左
拐车道标线为左拐和直行二合一，但两种标
线清晰度不一致，直行标线比左拐标线模
糊，司机难以确定，夜间更不易看清楚。

黄河路与金山路交叉口：沿黄河路自东
向西行驶，一条左拐道上离路口两三百米处
有一个模糊的直行标线，但路口处为左拐标
识。记者采访时，看到一辆豫A牌照车辆在
此车道直行。

黄河路与崂山路交叉口：路口标识比较
混乱，新旧标线难以区分，司机难以选择正
确车道。

辽河路与嵩山路交叉口：沿辽河路自东
向西行驶，右拐车道上有直行标识，但清晰
度不一致。

淞江路与泰山路交叉口：沿淞江路自西
往东行驶的右拐车道上的直行标识模糊，难
以判断是否允许直行。

网友建议：设立车道指示牌

网友“社会不惯人”：好多路口标线不
清楚，有时候是真的不知道走哪条道。

网友“小河流水”：地面标线和地上指
示牌互补，让司机看得更清楚些。

网友“大智若余”：建议重新施划，并
经常检查磨损情况。

网友“晓庆”：强烈建议距离路口一段
距离时要有清晰的导流方向提示！

网友“一家四狗”：建议交管部门重新
画线，把以前的擦掉。

网友“理天下”：标线离路口太近，看
到了已经木办法了！

网友“一个小兵”：不人性化！高峰期
直行道车队看不到头，左转道基本没车，特
别是右转道，根本没车走，合理吗？

网友“开心”：建议悬挂导向指示牌。
记者采访时，仅仅看到白云山路部分路

口悬挂有车道指示牌。

部门回应：改动标线满足需求

针对市民和网友的问题，记者采访了市
交警支队秩序管理大队设施科民警李东亮。

李东亮告诉记者，目前市区车流量大，
道路情况复杂，而交通标线设计时间较早，
已经不能满足目前的道路状况。按照规划，
今年我市会对市区道路标线进行较大改动，
以满足车辆通行要求。

李东亮说，市区不少道路确实存在标线
重叠的问题，这是除技术原因外，也考虑到
缓解交通压力。市民驾车出行时遇到左转带
直行或者右转带直行的标示线，无论是否清
晰，均可以按照指示线放心通行。如果有因
标识不清导致违章，可以申请复议。若标线
清楚占错车道，复议会被驳回。

有市民觉得嵩山东支路和嵩山西支路是
单行道，只有一条直行车道不合理。李东亮
说，今年 1 月以来，确实接到不少市民投
诉，他们会调整道路标识的设置。由于市区
道路多，会逐批改进。

对于在市区主干道增加车道指示牌的建
议，李东亮表示，这已经纳入规划，会逐步
安装。

部分路段标线不清、新旧混杂，路口车多、前车压住标线……

网友建议设车道指示牌

■《不按导向行驶 五个路口易被抓拍》后续

白云山路上有车道指示牌白云山路上有车道指示牌。。
黄河路与舟山路交叉口黄河路与舟山路交叉口，，直行直行、、左拐标线左拐标线

清晰度不一样清晰度不一样。。

黄河路与崂山路交叉口黄河路与崂山路交叉口，，地面标线有点乱地面标线有点乱。。

本报讯 （记者 郝河庆） 李
辉18岁，是漯河技师学院电工专
业的学生，也是网上小有名气的
原创音乐人：创新的喊麦说唱形
式让听众耳目一新，一首《表白
说唱》播放次数超百万！

李辉是召陵区翟庄街道龙塘
村人，目前是漯河技师学院电工
专业的一名学生。

“我是一个地地道道的农村
娃，从小家庭条件不好，没有什
么玩具，却对妈妈哼唱的小调有
着特殊的好感。”2月15日，李辉
告诉记者，长大一点儿，他和同
龄的男孩一样活泼好动，唯独在
听到音乐时，会表现出非同寻常
的安静。也就是从那时起，他喜
欢上了音乐。

2014年 9月，李辉成为漯河
技师学院电工专业的一名学生。
学习之余，他把自己的初恋经
历，写成了歌词，两年时间里多
次 修 改 ， 最 终 变 成 《表 白 说
唱》，并在不经意间放到了网上。

这个将作品上传网络的小动
作，却让李辉收获了意外之喜：
截至昨天，《表白说唱》 的播放
次数达103万。

2月 15日，记者在网上看到
了网友“情窦年华”对《表白说
唱》 的评价：“整首歌曲，李辉

用喊麦说唱方式，用略带磁性的
声音讲述了一个感人的爱情故
事。声音刚柔相济，直击人心，
听着心潮澎湃。”

李辉告诉记者，这次成功，
更坚定了他的音乐理想。

不久前，李辉携手好友张文
广，推出了原创歌词的新单曲

《兄弟记得我》，并在网络上开始
传唱。单曲中，李辉用温柔低沉
的声线，健康的曲风，阳光的形
象，唱着校园兄弟情。

记者上网听了 《兄弟记得
我》，发现已有众多网友下载、
转发这首歌。

漯河技师学院18岁学生

一首歌放网上 播放量超百万

李辉李辉 （（李辉提供李辉提供））

□文/图 见习记者 刘彩霞

2 月 15 日下午，东风拂面，
暖意融融，市科教文化艺术中心
广场春光明媚，许多市民带着孩
子放风筝，放飞美丽心情。

2月 15日下午，记者来到广
场附近的岷江西路，见到两个卖
风筝的小摊。

记者看到，五颜六色的风
筝，在阳光下栩栩如生，诱人选
购。除了老鹰、飞机等样式的风
筝，最多的是带有卡通动漫人物
图案的五彩风筝。

“一般情况下，市民买风筝
都是给孩子玩的。像这种印有熊
大熊二、人鱼公主、白雪公主的
风筝，最受孩子们的喜欢。特别
是印有公主形象的风筝，每年都
卖得最好。”商贩赵喜梅告诉记
者 ， 大 风 筝 18 元 ， 小 风 筝 15
元。遇见还价的市民，会适当便
宜一两块钱。

“现在这天气，正是放风筝
的好时候。平常一天卖七八个风
筝，到了周末，一个下午就能卖
出去十几个，广场上挤满了放风
筝的孩子。”赵喜梅说。

市民吕闫丽带着三岁的女儿
来到摊位前，为孩子挑选喜爱的
风筝。“每年光风筝都要买三四
个，孩子一看到好看的风筝就嚷
嚷着要买。往年买的风筝，都在
家里，但不知道塞到哪个角落里
了。”吕闫丽说。

仔细对比四五个风筝后，吕
闫丽为女儿买了一个印有卡通公
主形象的大风筝。随后，她俩来
到广场，放飞风筝。

“趁着这难得的好天气，不
出来走走逛逛就可惜了。反正在
家孩子也是看动画片、玩玩具，
倒不如买个风筝，陪孩子一起到
广场上跑跑，孩子高兴心情好，
也锻炼了身体。”吕闫丽说。

买来大风筝 放飞好心情

一位市民带着孩子买风筝一位市民带着孩子买风筝。。


